

Forum de l'officine : Le Maghreb à l'honneur

Les pharmaciens tunisiens et leurs invités se sont donné rendez-vous, les 28, 29 et 30 octobre, au Parc des expositions du Kram, pour prendre part à la 6e édition du Forum de l'officine. Ils ont également pu participer à la 5e édition de E-Health Valley, une rencontre ayant pour vocation de mettre en lumière des startups dont les inventions pourraient doter le secteur d'outils et de solutions innovantes à forte valeur ajoutée.

La séance inaugurale de ce conclave s'est tenue en présence du ministre de la Santé, Ali Mrabet dont la présence a été saluée par Naoufel Amira, président du Syndicat des pharmaciens d'officine de Tunisie (SPOT). Ce dernier a présenté aux pharmaciens les thématiques phares programmées par le Comité d'organisation tout en rappelant la nécessité de tirer profit de l'innovation pour faire évoluer une profession qui voit sa rentabilité, de plus en plus, menacée.

«De par sa formation, le pharmacien est un pilier du système de santé qui a fait ses preuves lors de la riposte à la pandémie de la Covid-19», a indiqué Ali Mrabet, ministre de la Santé, lors de la séance inaugurale de ce forum.

Ce professeur en épidémiologie et en santé publique a exhorté les pharmaciens à s'impliquer davantage dans la campagne de vaccination mixte grippe/Covid-19 qui va démarrer en Tunisie dès le 17 octobre 2023.

Et après avoir annoncé la nomination de Abderrazek Hedhili directeur général de l'Agence nationale des médicaments et des produits de santé, et Mahdi Dridi président-directeur général de la Pharmacie centrale de Tunisie (PCT), le ministre de la Santé a conclu son allocution en invitant tous les intervenants du secteur à continuer à œuvrer pour améliorer l'accès aux médicaments en Tunisie et en Afrique.

>

Quant à Mostafa Laaroussi, président du Conseil national de l'Ordre des pharmaciens en Tunisie (CNOPT), il a félicité les organisateurs d'avoir mis l'industrie pharmaceutique maghrébine à l'honneur et réuni les conditions nécessaires pour permettre aux experts maghrébins de se pencher sur les problématiques du secteur.

Ce pharmacien titulaire de Tunis a, par ailleurs, déploré les pénuries récurrentes qui impactent la prise en charge des patients et les pousse à chercher à s'approvisionner en passant par des circuits échappant à tout contrôle, ce qui représente un réel danger pour leur santé.

Mostafa Laaroussi considère que la mise en application d'un texte réglementant les compléments alimentaires constitue une des solutions pour sécuriser la distribution des produits de santé en Tunisie. La loi 73-55 est également très attendue par les pharmaciens, d'autant plus que cette dernière fait la part belle à la pharmacie clinique, une spécialisation qui permettra aux jeunes pharmaciens et aux futurs diplômés d'avoir de nouveaux débouchés.

Le président du CNOPT a conclu son discours en rappelant l'implication du conseil dans le projet de développement personnel continu qui est actuellement à l'étude.

Ces trois premières allocutions ont fait place à une conférence de bonne facture de Karim Béguir, fondateur d'InstaDeep, une startup tunisienne qui a pu réaliser une levée de fonds historique de 100 millions de dollars. Cet ingénieur inspirant à plus d'un titre a rappelé les avancées en matière d'intelligence artificielle. Cet expert estime que nous vivons un moment historique où les opportunités vont se multiplier qui devraient inciter les développeurs et les experts tunisiens à conjuguer leurs efforts pour mettre au point des solutions à même de répondre aux besoins du pays.

Les organisateurs de ce Forum ont programmé, en plus d'une batterie de symposiums rentrant dans le cadre de la formation continue, trois sessions plénières qui ont permis un partage d'expérience entre les experts des trois pays maghrébins au sujet de l'impact du pricing sur la disponibilité du médicament, du cannabis médical et des compléments alimentaires.

L'édition 2023 du Forum de l'officine a tenu ses promesses. La version 2024 sera tournée vers l'Afrique, un continent dont les besoins incommensurables nécessitent une collaboration entre les pays du Maghreb et les autres pays africains, d'autant plus que l'Afrique s'est aujourd'hui dotée d'une Agence du médicament. Cette institution pourrait jouer un rôle primordial dans l'amélioration de l'accès aux médicaments en Afrique.